

DC De Cerca

Boletín Mensual del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos



Año 5. Número 56

Agosto 2010

Premio

El espectáculo infantil "Circo Fokus Bokus", obtuvo en su categoría el premio ACE a la actividad teatral 2009/2010. Creado y dirigido por Antoaneta Madjarova se presenta todos los fines de semana en la Sala Solidaridad del CCC.

OPINIÓN

Otra vez en campaña

El proyecto de Ley de Servicios Financieros para el Desarrollo Económico y Social, recoge la tradición del movimiento cooperativo de crédito liderado por el IMFC, que a lo largo de más de medio siglo ha impulsado la construcción de entidades solidarias, bajo la consigna "El dinero de los argentinos en manos argentinas". Un folleto con los lineamientos generales del proyecto ha sido editado por el Instituto Movilizador, como motor de la puesta en marcha de la Campaña nacional de adhesiones en apoyo a la Ley presentada en el Congreso de la Nación por el Bloque Nuevo Encuentro Popular y Solidario, por iniciativa del dirigente cooperativista y diputado nacional Carlos Heller.

Tras recoger los conceptos que ya en el año 2002 y 2008, la Propuesta Cooperativa para construir un país con más democracia y equidad distributiva, hacía respecto a la ley de Entidades Financieras hasta hoy en vigencia, la Circular 1571, agrega: "El proyecto de Ley que nos ocupa resume una reivindicación histórica de nuestro movimiento y apunta a garantizar el financiamiento de las Pymes urbanas y rurales, las economías regionales, las actividades productivas en general, la preservación del ahorro, el desarrollo y la consolidación del mercado interno. En definitiva, concibe a la actividad financiera como un servicio público y sus fines y modalidades operativas a partir de las necesidades de los usuarios."

Mas adelante, la circular pide "un amplio respaldo de las organizaciones representativas de la comunidad, y enumera los pasos concretos de la campaña, como el apoyo mediante notas o telegramas dirigidos al presidente de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, Eduardo Fellner".

En síntesis –finaliza– esta campaña constituye un nuevo desafío para el Instituto Movilizador y sus cooperativas asociadas. Se trata de poner en práctica la cultura de protagonismo ciudadano que desarrollamos durante más de medio siglo y que ha permitido

nuestra existencia en el presente. El éxito de esta verdadera gesta dependerá de la capacidad de organización, movilización y llegada a la opinión pública, como lo hicimos junto con una gran parte de la sociedad argentina para lograr la sanción de la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual.”



DÍA DE LA COOPERACIÓN

El mito de origen

Como cada año, los cooperativistas de todo el país conmemoraron el Día Internacional de la Cooperación y reafirmaron su compromiso de solidaridad y equidad con el movimiento y con la comunidad. El Centro Cultural de la Cooperación Floreal Gorini, la Casa de la Memoria y la Vida, en Castelar y el CCC de Rosario fueron algunos de los escenarios de encuentro.

“Cuando llega esta fecha, como un hecho ineludible, siempre recordamos a los dirigentes que fueron jalonando la historia del cooperativismo. Y está muy bien que así lo hagamos, como lo hemos hecho también con el Bicentenario, donde nos hemos entusiasmado hasta las lágrimas, recordando a esos patriotas que posibilitaron el grito de libertad. Libertad conseguida con convicción, coraje y sin evaluar riesgos. A esa emoción debemos sumarle la acción, porque si nos quedamos sólo en los recuerdos, dejamos de tener proyección de futuro”, sostuvo Rubén Cédola, secretario del consejo de administración, en el acto del CCC Floreal Gorini. Por su parte, Raúl Guelman, presidente del IMFC, se refirió a la crisis económica, política, social, cultural, de valores y ambiental que vive el planeta, y señaló que “el gran desafío para superar esta situación está en diseñar un modelo sustentable que asegure el bienestar de las generaciones presentes y el de las que vendrán.” “Esto –explicó– supone incorporar criterios de racionalidad en la utilización de los recursos no renovables. Implica producir bienes y

servicios en armonía con la naturaleza. Y en esto, el cooperativismo tiene mucho que decir y, concretamente, mucho que mostrar a través de sus múltiples realizaciones”.

Edgardo Form, gerente general del Instituto, presente a través de un mensaje como titular de Cooperar expresó: “En tiempos de crisis económica y financiera como la que sufre gran parte del mundo contemporáneo, es necesario, más que nunca, destacar el aporte del cooperativismo para construir sociedades más equitativas, con respeto por la humanidad y en armonía con la naturaleza. De eso se trata nuestra prédica y nuestra labor cotidiana.”

En la Casa de la Memoria el subdirector de CCC, Horacio López –acompañado por Guelman y la Consejera Graciela Romanelli– participó de la charla “El cooperativismo y los ideales de Mayo”, en el marco de los festejos del día de la Cooperación. López en su exposición destacó el carácter continental de los movimientos revolucionarios del siglo XIX en América, la participación popular y femenina y rescató el concepto de unidad de las luchas revolucionarias. “Debemos conmemorar el Bicentenario –dijo– con un sentido de patria grande. Conmemorar el Bicentenario es darle esta fuerza de esperanza, de felicidad y de un porvenir venturoso.”

En la sala Nelson Giribaldi del CCC Rosario se llevó adelante el panel “Cooperativismo Siglo XXI. Gestión integral y batalla de ideas”, del que participaron el jefe de la filial, Iván Pérez, el secretario de Ediciones Desde la Gente, Jorge Testero y el gerente regional de Credicoop, Juan Carlos Picchio.

Testero cerró el panel destacando la coherencia del movimiento cooperativo nucleado en el IMFC a través de su historia. “Una institución siempre está marcada por su mito de origen, pero para que eso se sostenga debe haber voluntad política de parte de sus dirigentes de sostener esos principios durante toda la vida”, afirmó Testero. También se refirió a la crisis del capitalismo y dijo: “Ante esta crisis, tenemos una disyuntiva entre el legado y lo nuevo que tenemos que hacer, lo que aún no está dicho. Es lo distinto, aquello a lo que no tenemos que tenerle miedo. Como dijo Simón Rodríguez, o inventamos o erramos”.

En representación del intendente rosarino Miguel Lifchitz, asistió Susana Bartolomé, subsecretaria de Economía Solidaria de la municipalidad rosarina junto con Elena Barbieri, directora municipal de cooperativas y mutuales.



Guelman. “Debemos diseñar un modelo sustentable que asegure el bienestar de las generaciones presentes y futuras.”

Buenos Aires, cumbre cooperativa

Del 22 al 26 de noviembre se llevará adelante en la Ciudad de Buenos Aires, la XVII conferencia regional de ACI Américas: "Compromiso cooperativo para la preservación del planeta".

La sede porteña fue elegida el año pasado en la Reunión de Guadalajara y en el marco de los festejos del Bicentenario del país. El Director regional de ACI Américas, Manuel Mariño, habló sobre el significado de la conferencia regional en una entrevista publicada en La Gaceta de Cooperar. "El movimiento cooperativo nacional debe aprovechar un evento donde se estima que asistirán 800 dirigentes del sector cooperativo, la mitad del exterior, y especialmente es una gran oportunidad para hacerse visibles ante la opinión pública", afirmó Mariño. "No es una tarea fácil –señaló el director–, depende del trabajo que hagan las organizaciones miembros para tratar de que la prensa nacional se haga presente en el evento y de esa forma visibilice al movimiento cooperativo argentino."

Otros objetivos del encuentro serán, por un lado, compartir experiencias con los movimientos cooperativos del exterior y, por otro, la realización de talleres de formación-capacitación en ciertos temas relevantes como, por ejemplo, la problemática ambiental, eje principal de la conferencia de noviembre.

Que Argentina haya sido elegida sede del encuentro regional acaso se deba a cómo el director regional ve al movimiento en el país: "Considero –afirma Mariño– que el movimiento cooperativo argentino tiene un potencial tremendo, mucho más de lo que los propios cooperativistas argentinos son conscientes. El cooperativismo argentino actúa en áreas económicas en que otros países no tienen incidencia."

BREVES

Filiales

Córdoba. Visitas. La Filial mediterránea continúa con las visitas a cooperativas asociadas para fortalecer vínculos e intercambiar experiencias. Esta vez fueron de la partida Colsecor, Comercio y Justicia y la Coopi. También fueron visitadas filiales de Credicoop, entre ellas: San Vicente, Centro, los Boulevares, Río IV y Villa María.

Mar del Plata. Monumento. En el marco de los festejos por el Día Internacional del Cooperativismo, se reinauguró el *Monumento a la Cooperación*, ubicado en la Plaza San Martín, frente a la sede del IMFC. De la ceremonia participaron el intendente municipal Gustavo Pulti, junto a dirigentes de federaciones y entidades de esta ciudad: el Instituto Movilizador, FECOOAPORT, ACOOPERAR y COOMARPES. También asistieron el Secretario de Educación del municipio y la ex diputada Vilma Baragiola. Para cerrar el acto, se descubrió una placa, donada por las Federaciones cooperativas, en la base del monumento.

Litoral. Cine y libros. Se proyectó el documental "La vida loca", del director franco español Christian Póveda, primer film del ciclo de video debate

Autoridades de Cooperar. Sigue Form.

El Consejo de Administración de Cooperar, reunido en Asamblea General Ordinaria, ratificó por unanimidad a todos los integrantes de la Mesa Ejecutiva del organismo por el período 2010-2011. Así, la conducción de Cooperar quedó integrada de la siguiente manera: Edgardo Form, presidente; Marcelo Gallo, vice; Alberto Lettieri y Adolfo Mandolesi, vicepresidente 2° y 3°, respectivamente; Ricardo López, secretario; Moira Fernández, prosecretaria, José Orbaiceta, tesorero; Fernando Güidi, protesorero y Juan Carlos Fissore, secretario de Relaciones Internacionales.

Chaco. Ley. En el marco de la campaña en apoyo al proyecto de Ley de Servicios Financieros para el Desarrollo Económico y Social, presentado por el bloque Nuevo Encuentro Popular y Solidario, funcionarios, dirigentes y empleados de la filial Resistencia de Credicoop, participaron de un taller debate donde se informaron sobre el nuevo proyecto de Ley. "Refleja los cambios que se pretende realizar desde el movimiento nucleado en el IMFC", dijo Pedro Tregnaghi, gerente de la

Latinoamérica nos mira, organizado por la filial local. También el humorista y escritor Santiago Varela presentó en la filial su libro *Biografías espantosas II*, editado por Desde la Gente, donde propone un recorrido por las vidas de personajes históricos, pero con una cuota de humor. En la presentación, Varela dijo: "Soy amante de la historia y de darle a la historia una lectura con ironía, pero sin falsear la realidad, más bien de hacer una caricatura escrita de algunos hechos y de personajes de primera línea, por decirlo así."

Micros En uno de los últimos microprogramas que emite el Instituto Movilizador en más de 100 radios de todo el país, Mariana Di Stéfano comentó el libro *Historia de la biblioteca Nacional. Estado de una polémica*, de su actual director, el ensayista y escritor Horacio González. "Esta obra –resume Di Stéfano– busca pensar esta biblioteca en el centro de las turbulencias de la vida política nacional. Recorre sus distintas etapas, pero sobretodo, va mostrando la relación entre todos estos aspectos y las políticas de fondo que se estaban jugando en el país." Y subraya: "Las polémicas y los enfrentamientos y el papel que en ellos se le daba a ese gran archivo de la Nación que es la biblioteca, como también lo que ella implica, que son los modos de construir y preservar una memoria nacional."

sucursal local.

Miramar. Bicentenario. El gerente general del Instituto Movilizador y titular de Cooperar, Edgardo Form, fue el orador principal de la charla debate "La propuesta cooperativa en el Bicentenario de la Patria", organizada por la Comisión de Asociados del Credicoop local y realizada en la Escuela de Enseñanza Media N° 1, en el marco de los festejos por los 200 años del país. Tras la charla, Form se reunió con el intendente del partido de General Alvarado, Patricio Hogan.

Caballo de Troya. "Nuestros países tiene que salir urgentemente del sistema interamericano de defensa: la escuela de las Américas sigue existiendo; hay que crear ese sistema latinoamericano de defensa que es el Unasur", precisó el presidente del Cemida, coronel (RE) Horacio Ballester en el último encuentro del taller de reflexión política latinoamericana "Colombia y la geopolítica hemisférica. El caballo de Troya imperial", organizado por el CCC. Participaron también la escritora ecuatoriana Margarita Vallejo, Farid Abud, de Polo Democrático Alternativo de Colombia, y Nicolás Herrera de la Red de Hermandad colombiana.

CULTURA

La imaginación como límite

Desde hace más de un año, el Centro Cultural de la Cooperación, a través de su Departamento de Ediciones, viene firmando convenios de cooperación mutua con gobiernos provinciales y municipales y con Institutos culturales de distintas regiones del país. Los municipios de Quilmes, Morón y Berazategui fueron de los primeros, pero este año el Centro se extendió territorialmente y se firmaron cuatro acuerdos o cartas de intención política de trabajo conjunto con el municipio santafesino de Venado Tuerto, los entrerrianos de Concordia y Chajarí y con el gobierno de la provincia del Chaco, a través de su Instituto de Cultura.

Los convenios contemplan la potenciación de los recursos artísticos y culturales del Centro Cultural y de la región, con puestas en escena de obras teatrales, presentaciones de libros de becarios del CCC, como así también el otorgamiento de becas a investigadores de la zona.

Por su parte, con el Instituto de Cultura de Chaco –ICCH–, el acuerdo promueve un concurso sobre crónicas del Bicentenario y la selección y edición de una antología poética de la región, a cargo de Mempo Giardinelli.

Pero sin lugar a dudas, lo que llena de orgullo a los integrantes del CCC, son las tratativas por parte del Centro del Conocimiento de Posadas, Misiones –una infraestructura que acoge 3 salas de teatro, con capacidad para 1500 personas, y una biblioteca de 4 pisos– para que el CCC le transfiera modos de gestión, tanto de la parte técnica, como de la gestión cultural propiamente dicha.

El sueño de un creador –Floreál Gorini– hecho realidad, con una potencialidad que tiene como

límite solo la imaginación.

LA WEB

www.coopalta.com.ar “La Cooperativa Eléctrica es hija del pueblo! Cuidémosla, amémosla, que nadie le infiera algún agravio, es del pueblo que unido ha batido para siempre a los que ya se habían enseñoreado”, clamaba un folleto impreso en 1927, cuando la batalla se libraba contra la compañía eléctrica extranjera. En la actualidad, a 84 años de su fundación, la Cooperativa Eléctrica de Punta Alta brinda, además de provisión de electricidad, servicios de sepelios, internet y televisión por cable, por el que ha debido librar, desde 2005, otra dura batalla. Esta vez contra las corporaciones mediáticas. Nuevo siglo, nuevas tecnologías, nuevas batallas. Pero, como afirman en su página web, “continuando con los mismos principios que nos dieron origen, asumimos nuevos desafíos planteados por personas que comparten objetivos comunes y solidarios en beneficio del distrito de Coronel Rosales”.

QUÉ LEEMOS

El autor en la TV. “El hombre es una puerta chiquita y hay que agacharse para entrar. El productor le dice hoy al autor: *Si querés lo firmás y si no no hay laburo* Es claramente un chantaje, una extorsión. Pero es así. Y si el autor no acepta, no labura, y si no labura no come. Ahora, ¿Si los productores llegaron a esta situación por que renunciarían a ella voluntariamente? Las conquistas se arrancan.” Sergio Vainman, guionista televisivo. **Cabal.** Julio.

Ríos argentinos. “Los dones de la naturaleza, que eran *de nadie* en el pasado, *del Estado* más tarde, en los 90 propiedad *de las corporaciones privadas*, ahora deberán pasar a *lo público*, esto es: relaciones cooperativas, democracia gestional, autarquía económica, una ley que proteja la empresa de los saltos políticos... El intelecto debe ingeniarse para crear, en condiciones finitas del entorno, condiciones para el progreso infinito del individuo”. Eduardo Rosenzvaig, escritor. **Acción.** Primera quincena de agosto.

EN LOS MEDIOS

Tiempo argentino (Julio 28). “Hace más de 500 años se produjo la Conquista Española y en el mismo momento comenzaron también las luchas de resistencia contra el invasor. Sin embargo, la revolución continental por la independencia tuvo lugar hace 200 años, y si bien el deseo independentista se concretó en el terreno político, aún no lo ha hecho del todo en el campo de las ideas”. Una de las conclusiones del Encuentro de Historiadores Nuestra América Insurgente: Quinientos años de lucha emancipadora, organizado por el Centro Cultural de la Cooperación Floreal Gorini conjuntamente con el Fondo Cultural del ALBA”.

Miradas al Sur (Julio 27). “Estamos organizando una agenda de charlas y no damos abasto con el calendario por los pedidos que tenemos de organizaciones de distintas regiones. Imaginamos un gran debate en el país, con una agenda que empieza a tomar cuerpo en los primeros días de agosto, una intensísima actividad comunicacional y de debate. Hay ya pronunciamientos de apoyo de una legislatura provincial y de varios Concejos Deliberantes. Va a ser importante todo lo que se va a movilizar en esta dirección”, afirma el diputado nacional Carlos Heller, respecto a la etapa de debates por el proyecto de Ley de Servicios Financieros.